

LA UNION DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. 6 reales al mes.
En los demás puntos. 20 id. trimestre.
Fuera de España. 80 id. id.
Números sueltos, 4 cuartos.

DIARIO POLÍTICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la imprenta de este periódico y oficinas de la Redaccion y Administracion, Montegon, 2, segundo.
Todas las reclamaciones y correspondencia al Director y Administrador D. Rafael Sevilla

ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO-PROGRESISTA DE LA PROVINCIA.

GRAN BARATO.

SAN NICOLAS, FRENTE A LAS FUENTES.

Aun quedan trajes completos de 8 pesetas, de lana pura y en dibujos corrientes.

Aun pueden por 10 pesetas, conseguir un traje completo de lana con un ancho cumplido, género sin mezcla de algodón, buenos dibujos y de buen resultado.

Queda un buen surtido de los trajes de 13 pesetas, y son una verdadera ganga, por ser un buen chavot, en dibujos escogidos y de novedad.

Los trajes de 60 reales reúnen condiciones inmejorables, y bien podemos asegurar no se consiguen en parte alguna menos de 5 duros.

Viendo los trajes que vendemos a 70 reales es como puede creerse que por este precio podemos dar género tan superior de clase y de tanta novedad.

Los trajes de vendemos a 4 duros están por encima de todo elogio, tanto por su clase como por sus gustos.

Al alcance de todos hemos puesto las vicuñas y tricots, que siempre se han conceptuado las clases de más precio, y en prueba de ello, vendemos a 20 y 24 reales vara ricas vicuñas y tricots, sin mezcla alguna de algodón y que sin reparo pueden gastarse para vestir; en los tricots de 2 reales, hemos incluido los de estambre finos.

Cortes de pantalón de estambre, los tenemos desde 30 reales en preciosos dibujos.

Los elásticos negros, se venden en esta casa al precio que en otras valen los paños medianos, puesto que los tenemos a 8 y 9 pesetas, y a 11 la calidad superior.

A los maestros sastres, les avisamos tener el mas completo surtido de forros, tanto en satenes, como en percalinas y entretelas, los que les vendemos a precios de fábrica y por consiguiente mas baratos que ninguna otra casa. En todas las clases tenemos precio fijo e inalterable.

LA UNION DEMOCRÁTICA.

Sábado 11 de Junio de 1881.

GUERRA A LA REACCION.

Rodeados de peligros y por todas partes asediados por la reaccion, seria altamente censurable que cerrando los ojos a los peligros presentes, nos empeñáramos en una lucha a todas luces criminal y fratricida. Estamos resueltos a oponernos con todas nuestras fuerzas, a no dar pretexto a que se nos señale con el dedo como entusiastas partidarios de la guerra, cuando la salvadora enseña de la paz, el emblema glorioso de nuestros antepasados, flota los vientos empuñado con potente mano por los caudillos ilustres de nuestro partido. Cerrar los ojos a la razon, buscar las luchas que el egoismo promueve, la injusticia fragua y la calumnia envenena, es olvidar nuestra mision y dar pernicioso ejemplo a los partidarios que fijos los ojos en nuestra conducta, esperan para juzgarnos los hechos que de nosotros emanan.

Con organizacion perfecta en nuestro partido y jefes que le lleven al combate, no es dudoso el resultado, allí donde la lucha se presente despojada de los caracteres del dolo y la falacia y allí donde se nos rete, partido el sol por igual para la reaccion y la democracia. Pero ni siempre se presentan ocasiones para librar batalla en tales condiciones, ni hemos de arredrarnos tampoco por

que se nos quiera llevar por tortuoso camino a la cima donde se precipiten los incautos; pero donde jamás cayeron los que tienen perfecto conocimiento de lo que el amañó y la mala fé significan.

Luchar es vivir. Luchemos pues ya que á ello se nos obliga. La bandera a que hacemos referencia en este mismo artículo, es el programa de 1.º de Abril del pasado año: Los caudillos son Ruiz Zorrilla, Salmeron, y tantos otros que sin adormirse al halago, ni caer en las tentaciones que el poder inventa, se presentan ante el pueblo decididos a que el triunfo de la democracia se realice; a que la verdad triunfe; a que el error se disipe; y por último, a que el pueblo español comprenda que no es ficcion halagadora el imperio de la verdad y la realizacion práctica de la justicia pero es que está todo hecho? pero es que basta la bondad de la causa para que triunfe? Si tal pensáramos, estaria de más esa propaganda continua é incesante que venimos haciendo, si con escasas luces, con sobra de buena fé y con decidida voluntad y arraigado patriotismo.

Si dejando consideraciones generales y fijándonos en lo que a esta provincia se refiere, queremos deducir consecuencias, nos encontraremos con los añejos males de un caciquismo perturbador, unos partidos políticos enervados y como agonizantes, y un fondo oscuro dentro el cual se destaca la silueta de algunos personajes, que siendo muy pequeños necesitan empinarse sobre la punta de los pies para tocar, nada mas que tocar, sueños de poderío y de grandeza; nos encontramos tambien con autoridades cohibidas hasta cierto punto por estrañas influencias, y que por esto mismo caminan sin rumbo, caen y tropiezan, sufriendo esas torpezas los pueblos todos que acostumbrados a esperar todo del gobierno no tienen ni energia para moverse, ni voluntad, ni accion para protestar; vemos tambien en el horizonte político la nube formada por la imprevision y que amenaza descargar sobre esta provincia toda suerte de males aumentando los males que tenemos.

No es este un artículo de oposicion ni son lamentaciones de un cuerpo enteco, ni son tampoco pronósticos lúgubres de un partido que todo lo fiara al desprestigio de los poderes públicos; antes bien puede considerarse este ligero trabajo como hijo de la atenta lectura del *Boletín Oficial* de la provincia, en cuyas columnas no pasa día que no leamos alguna corruptela administrativa, algun descuido en el cumplimiento del deber ó alguna falta grave sin castigar, gracias al prepotente neo-potismo.

Lástima que no podamos diariamente ocuparnos en poner el dedo en la llaga, ni nos sea siempre fácil levantar una punta del velo que cubre las miserias públicas; lástima tambien que los arañazos que se nos hacen por quienes faltos de razon nos combaten, nos hagan perder un tiempo que empleado en el estudio de la política, del caciquismo, daria los frutos de arrancar de raíz muchos males y entregar a la consideracion pública

a todo funcionario público, a todo alcalde de monterilla, a todo político en fin, que mas que a la prosperidad y ventura de esta provincia, procurase el logro de sus aspiraciones bastardas y el acrecentamiento de sus particulares intereses. Pero aun así y todo, nos proponemos grandes resultados de nuestra activa propaganda y hemos de aprovechar todos los momentos que nos dejen libres en la obra de regenerar esta provincia.

Como el asunto se presta a ulteriores consideraciones, nos proponemos hacerlas en dias sucesivos.

Siempre hemos creído funesta para la democracia, la desunion que se observa en la gran familia liberal, y esa guerra sin cuartel que unos a otros se hacen los demócratas entre si, con gran contentamiento de los comunes enemigos los reaccionarios. Estamos dispuestos a que por nuestra parte cese todo motivo de desavenencia entre *El Graduador* órgano del partido posibilista, y nuestro diario, interpretando los deseos de la inmensa mayoría del partido, cuya representacion tenemos. Proclamamos la tolerancia con respecto a las opiniones. Consúltese la razon y se verá cuán necesaria es esta cualidad, y que no hay cosa mas tiránica ni mas insensata que aborrecerse y denigrarse dos periódicos democráticos solo porque difieren en ligeros puntos de doctrina y en materias de apreciacion.

Prescindiendo del justo desprecio que las enconadas luchas ocasionan a los que se entregan a ellas; prescindiendo del cansancio del lector cuando se ve precisado a enterarse de cosas ajenas por completo a la doctrina política, la razon misma y el propio convencimiento condenan tanta insensatez y demencia.

No se crea por esto renunciarnos a ocuparnos de la marcha, tendencias y conducta del partido posibilista, que en nuestro concepto es funesto para la democracia; pero lo haremos sin acordarnos para nada de las personalidades, salvando el sagrado de las intenciones, y con la conviccion de que *El Graduador* y sus hombres, nos han de hacer la justicia de considerarnos leales adversarios; pero jamás ni en ningun tiempo encarnizados enemigos.

Sirvan estas lineas de satisfaccion a todos los buenos amigos, y aquellos de nuestros correligionarios que tantas veces nos han indicado la conveniencia de tan francas, leales y sinceras declaraciones.

Respecto a la cuestion pendiente con *El Graduador*, entiéndase bien que no ha sido nuestro ánimo rebajar en lo más mínimo la personalidad de un compañero en la prensa como el Sr. Galdó, director de nuestro colega, ni de ninguno de sus redactores, y con estas aclaraciones espontáneas queda borrado hasta el menor escrúpulo para una buena y cordial inteligencia entre los que a la honrosa mision de la prensa se dedican, y hemos cumplido con nuestro deber y las inspiraciones de nuestra propia conciencia.

Tomamos del *Globo* de ayer:

«Hoy a las diez se verificará en la iglesia de San José el enlace de nuestro compañero en la prensa don José Ortega Munilla, director de *Los lunes del Imparcial*, con la hija segunda del señor Gasset y Artime, propietario de dicho periódico.»

El cardenal patriarca de las Indias administrará el sacramento del matrimonio.»

Enviamos a la feliz pareja nuestro sincero parabien.

Ayer á las once de la mañana se celebró en la capilla del cementerio la misa de *requiem* por el eterno descanso del Sr. D. José Carlos Bellido, importante hombre político, que falleció víctima de un ataque aplopéptico en el vecino pueblo de Jijona, en donde se encontraba accidentalmente.

A este acto asistieron el Sr. Gobernador civil de la provincia, Sr. Somoza, el secretario señor Flores, el Sr. Alcalde D. Carlos Chorro, el secretario Sr. Galtero, el jefe del partido sagastino D. Rafael Terol, el Sr. Laussat, D. Vicente Bernabeu, deudo del finado, Pedro Fó Oliver, Eduardo Almiñana, D. José Sanchez Manzana, Ganga (D. Alberto,) diputado provincial, don Luciano Alvarez, D. Luis Bernabeu, D. Anselmo Bernabeu y D. José Oriente, empleados en la Excm. Diputación provincial, con otra infinidad de hombres significados en la política, las letras y la banca; pues en todas las clases tenía simpatías el finado.

Grande es el vacío que la muerte del Sr. Bellido deja en el partido fusionista al que venía prestando el concurso de su poderosa iniciativa y clara inteligencia, y grande también el desconsuelo de la apreciable familia del finado que llora la pérdida de un amante padre y cariñoso esposo.

Nosotros que nos honrábamos con la amistad particular del finado, enviamos nuestro más sentido pésame á su familia deseándoles conformidad en tan duro trance.

Habiéndose presentado ante la Comisión provincial varias reclamaciones contra la validez de las elecciones municipales celebradas en Benitachel, Orihuela, Elche, Llíber, Agost, Muro y Granja de Rocamora, se ha dispuesto oficiar á los respectivos Alcaldes para que desde luego remitan los expedientes originales para en su vista poder resolver lo que en justicia proceda.

Se ha dado posesión á D. Carlos Garcia Rodríguez del empleo de maestro auxiliar de la escuela de las Casas de Beneficencia, para el que ha sido nombrado por el Vice-Rector de la Universidad literaria de Valencia.

En consideración á las aflictivas circunstancias en que se encuentra la madre de la niña Maria de los Remedios Sala, natural de Villajoyosa, se ha dispuesto su ingreso en las Casas de Beneficencia.

Ha sido aprobada el acta de entrega del trozo de camino que para el paso del barranco del Mascarat ha construido la provincia.

Se ha elevado al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación los expedientes instruidos por los Ayuntamientos de Catral, Dolores y Torreveja, pidiendo autorización para gravar con un recargo los impuestos de consumos y sal.

El Ayuntamiento de esta capital ha elevado á la superioridad una instancia pidiendo también autorización para gravar especies no comprendidas en la tarifa general de consumos.

Por efecto de la última revisión han ingresado en caja 193 hombres para el servicio activo del ejército, descontados los exceptuados que hallándose sirviendo han contraído exención.

Niega *La Correspondencia* que el gobierno se disponga á reformar el reglamento de las Cortes en la parte relativa al juramento.

«En el futuro Congreso—dice el diario noticiario—continuará rigiendo en toda su integridad el reglamento que actualmente existe.»

Lo sentimos por el gobierno, que con solo esa reforma pudiera evitar contrariedades y conflictos parlamentarios. Sin embargo, en último resultado, quien ha de resolver la cuestión ha de ser el parlamento mismo.

CARTAS MEDICINALES.

IV.

Flatos.

Con la alimentación que tomamos hacemos parar al propio tiempo cierta cantidad de aire al estómago y de aquí á los intestinos. Además, se forman gases durante el momento regular de la digestión en cantidad mas ó menos grande, según la clase de los alimentos; en las personas que gozan buena salud estos gases se disipan naturalmente, pero si un obstáculo imprevisto se opone á su salida, ó se desenvuelven en gran cantidad á consecuencia de una mala digestión ó inflamación de la membrana mucosa, se produce en estos casos una sensación de dolor que se llama generalmente cólicos, se siente flojedad

en el vientre, los dolores se extienden en las partes cercanas; la respiración es dificultosa, los síncope sobrevienen algunas veces, las gestiones, dolor de cabeza, constipación tenaz, etc. El enfermo siente una fatiga y flojedad general que le hace pensar está atacado de un padecimiento mucho mas serio. Es cierto que los flatos, que son las mas veces ocasionados por las constipaciones ó mala digestión, pueden dar lugar á enfermedades alarmantes.

El mejoramiento de tratar y curar flatos es alejar la causa, haciéndolos una salida natural. Los purgantes violentos deben evitarse porque no pueden disipar estos gases sino empleando un medicamento emoliente que active con suavidad en los intestinos sin irritarlos y que restablezca sus funciones.

Entre los remedios que se usan para esta afección, los elogios del cuerpo médico y la composición de ellos en los que no entra ninguna sustancia drástica, las Píldoras Suizas del Farmacéutico R. Brandt, de Schaffhouse ocupan el primer puesto.

A todos los enfermos, cuyo padecimiento tiene por causa la turbación en las funciones digestivas, como almorranas, hipocondría, dolores de estómago é intestinos, se les puede recomendar con acierto estas píldoras verdaderamente eficaces. El precio es tan económico que hasta las clases mas necesitadas pueden hacer uso de este medicamento; se vende en cajas metálicas, conteniendo 40 píldoras al precio de 6 reales la caja y en cajas mas pequeñas conteniendo 15 píldoras á 3 reales en todas las principales farmacias de España.

El representante en Alicante, es el señor farmacéutico D. Juan Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22, y en Alcoy, D. R. Alfonso, calle Mayor, 8.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE

LA UNION DEMOCRATICA.

Madrid 8 de Junio de 1881.

Sr. Director de LA UNION DEMOCRÁTICA.

Verdaderamente laborioso debe ser el arreglo de los distritos electorales, cuando los ministros dedican Consejos y más consejos á tratar de este asunto y todavía no han logrado darle felicidad. Aunque no hubiera otra prueba del antagonismo que reina en el seno del gabinete fusionista, bastaría fijarse en el hecho de que se trata para convencerse de que la fusión se halla próxima al abismo, en el cual á pesar de cuantos esfuerzos haga para no caer, no tiene mas remedio que derrumbarse.

Los centralistas no se conformarán seguramente con traer á las Cortes cuarenta ó cincuenta diputados por que con tales elementos no podrán nunca formar situación por su propia cuenta; y como los constitucionales no han de consentir que sus aliados se coloquen en disposición de poder dejarles un día á la luna de Valencia, por que esto equivaldría á suicidarse, no es difícil que antes de venir á un arreglo, se trate de plantear una crisis, para ver quien ha de llevar el gato al agua; cosa que no deja de tener sus inconvenientes, pues conforme podia resolverse á favor de Sagasta ó de Alonso Martinez, podria mediar un tercero en discordia y dejar iguales á los unos y á los otros.

Con todos estos belenes y todas estas ambiciones el tiempo va pasando que es un gusto y nadie se acuerda de aliviar en sus desdichas al pueblo que, como siempre, sufre y paga. Cuatro meses van ya trascurridos desde que el actual gobierno se constituyó, y salvo la tolerancia en materia de imprenta, no ha hecho absolutamente nada en obsequio al país. Hasta ahora el gabinete Sagasta resulta el mas infecundo de cuantos gobiernos hemos conocido, y á juzgar por las trazas que lleva, bajará al panteón de los difuntos sin haber edificado ni una mala choza.

La cuestión era llegar al poder; lo demás les importó siempre muy poco á los señores fusionistas.

Parece que la fracción democrática á que pertenecen los Sres. Becerra, Gasset, Sardeal y otros, ha ofrecido al Sr. Sagasta pasarse al campo ministerial el día en que los constitucionales formen gabinete por su cuenta propia.

Como V. comprenderá, la cosa se vá liberalizando cada vez más, y á seguir por ese camino, se va á dar el caso algun día de que en España no haya mas partido político que el de aquel que manda. Despues de todo, pudiera suceder que saliéramos ganando con este nuevo procedimiento. Por lo menos nos evitaríamos muchos quebraderos de cabeza.

Si el proyecto que se atribuye al Director general de comunicaciones llegara á realizarse como se anuncia, el país tendrá, al fin, alguna cosa que agradecer á los fusionistas, pues se trata de rebajar la tarifa del franqueo de la corres-

pondencia á diez céntimos de peseta por carta, dos reales los telegramas de diez palabras que ahora cuestan una peseta. Pero ya verá V. como se presenta alguna dificultad para que este plan no se realice. Asi como se opuso Camacho á la supresión de los portazgos por que le privaba de algunos ingresos, se opondrá igualmente á esta reforma por la misma causa, sin tener presente que cuanto más bajas se hallen las tarifas de correos tanto mayores son los ingresos del Tesoro. ¡Váyale V. á Camacho con filosofía! Para él será siempre mas un real que un *perro grande*, y de ahí no habrá quien pueda apearle.

La famosa Union católica ha felicitado á Menéndez Pelayo por su brindis en pró de la Inquisición y en contra de todas las reglas de urbanidad y buena crianza.

Los neos son siempre los mismos, y nunca se muerden los unos á los otros.—J.

SECCION DE NOTICIAS.

Dícese que circula por Madrid una hoja clandestina, en la que se hacen vaticinios en el porvenir de la política.

—Mr. Hurazthy, presidente de la junta viticultora de California, comunica que en la actualidad el valor de los viñedos del Estado pasa de 35 000.000 de pesos, cuyos productos excedieron de 3.500.000 el año pasado.

El citado señor opina que dentro de tres años los viñedos producirán un rendimiento de 5.000.00 de pesos al año, ó sea el 10 por 100 del valor de los viñedos, aun estimados estos para entonces en 50 millones.

—Varios presos que estaban en la cárcel de Pacheco, de paso para el penal de Cartagena, intentaron fugarse una de las últimas noches, abriendo un agujero en el muro del calabozo, siendo sorprendidos por el alcaide, que los puso en lugar seguro.

—La muerte religiosa de Littré ha producido una gran impresion. La Francia inteligente ha sabido con sorpresa que el sabio cuyos estudios habian ido todos dirigidos contra el catolicismo ha muerto en el seno de la iglesia; asi lo dice una correspondencia de Paris.

Está averiguado que su mujer es muy religiosa, y que ha entregado la conciencia de su marido á la voracidad de los curas, cuando el hombre carecia ya de energía y hasta de entendimiento por los estragos de la edad y de la enfermedad que le aquejaba hacia ya tiempo. Su mujer ha procurado aislarle de sus mejores amigos. En estos últimos meses, ninguno de los que fueron los compañeros de toda su vida ha podido verle. Asi es que cuando ha llegado la agonía ha sido muy fácil que un cura se apoderara del ardiente adversario del espíritu romano, del implacable pensador que habia defendido el alma diciendo: «es un término que en biología espresa el conjunto de las funciones del cerebro ó la enervación encefálica.»

Triunfó, por otra parte, sin consecuencias, porque las obras de Littré quedan. No porque hayan enterrado cristianamente al pensador dejarán de ser sus obras un ariete demolidor de las religiones. En el prefacio de una de ellas dice que la familia que proporciona alegorias infinitas, está llena también de crueldades y disgustos. ¡Presentia la vergonzosa cesión que su mujer y su hija han hecho de su cadáver á la Iglesia? Asi lo creemos. Cuando escribió aquellas palabras debió haber experimentado ya algunos disgustos de la familia á causa de las ideas religiosas de su mujer.

—La policía de Paris acaba de echar la mano sobre una banda de ladrones, cuya manera de operar, organización, medios y perfección, son verdaderamente sorprendentes. Esta banda tenía á su servicio carruajes, cocheros, criados y todo un tren de casa. En las expediciones que se permitian estos caballeros de industria, iban seguidos por un elegante carruaje con caballos de sangre y piernas de acero. Cuando el golpe estaba dado, con bueno ó mal éxito, los operadores se metían en el coche, que partía con la rapidez de la flecha. Todas las tentativas para apoderarse de estos aristocráticos ladrones habian fracasado, apesar de los lazos tendidos por los mas finos sabuesos de la policía.

Hace algunos días, á eso de las ocho, entraron dos caballeros elegantemente vestidos, y de maneras distinguidas, en casa de M. C..., tabernero, en la avenida de la Grande Armée, número 25. El carruaje esperaba á la puerta, conducidos por un magestuoso cocho, envuelto en una elegante y magnífica librea. Pidieron dos vasos de vermut de Turin, que se bebieron muy lentamente, haciendo mil elogios al tabernero sobre la buena calidad de su mercancía. Uno de ellos sacó de su gaban una cartera llena de billetes de banco y echó en el mostrador uno de 500 francos. El gasto hecho subia á 30 céntimos. El tabernero les dió la vuelta, y cuando ya la tenían en el bolsillo, cogieron el billete y salieron disparados á ganar el carruaje, que des-

GACETILLAS.

apareció en un abrir y cerrar de ojos, dejando al dueño del establecimiento estupefacto. Ayer a media noche ha caído toda esta banda en poder de la policía.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS

Atenas, 7.—Los estudios para la apertura del canal de Corinto, que ha de poner en comunicación del golfo de Lepanto con el mar del Archipiélago, están bastante adelantados.

Se tiene la esperanza de que pronto podrán empezar los trabajos.

Gracias á este canal, los buques que procedentes del mar Negro se dirijan al Mediterráneo, podrán tener una economía de tiempo de medio día, y de un día los que vayan al Adriático.

Viena, 7.—Las correspondencias de Rusia hablan de la activa propaganda que está haciendo el comité secreto revolucionario, á pesar de las severísimas medidas adoptadas por las autoridades.

Los esfuerzos de los nihilistas se dirigen ahora principalmente á hacer prosélitos entre la clase obrera.

Un considerable número de hojas clandestinas circula entre los campesinos, en las cuales se incita á estos á rebelarse contra el gobierno y contra los propietarios.

Todas las noticias están conformes en que la situación de aquel imperio es cada vez más crítica, y que son de temer sucesos de la mayor gravedad.

Moscú 7.—Han estallado serios desórdenes en esta ciudad.

Las autoridades han obrado con grande energía para reprimirlos.

La ciudad está ocupada militarmente. Las tropas vivaquean en las calles.

Patrullas de cosacos impiden la formación de grupos.

Londres 7.—La Liga agraria de Irlanda está dispuesta á la resistencia, y solo espera el momento oportuno para dar la señal de un alzamiento en toda la isla.

Los irlandeses residentes en los Estados Unidos, afirman que han mandado en diferentes remesas hasta 50.000 fusiles para la revolución de Irlanda.

Londres 8.—El periódico el *Standard* publica esta mañana un importante despacho de Berlin.

Dice con referencia á noticias postales de San Petersburgo que no han podido ser transmitidas por el telégrafo, que se ha descubierto una mina de dinamita bajo los rails del ferro-carril de Gatchina á San Petersburgo, cerca de la estación del primer punto.

Añade que dicha mina estaba unida por un alambre con la batería eléctrica de la estación telegráfica.

A consecuencia de este descubrimiento han sido presos los empleados de dicha estación.

(Gatchina se halla á 44 kilómetros de San Petersburgo y en su palacio imperial reside actualmente el czar de Rusia.)

Viena 8.—El orden material ha quedado restablecido en Moscú, pero según noticias confidenciales, reina grande efervescencia, tanto en dicha ciudad como en las demás poblaciones importantes de Rusia.

El czar parece cada vez menos dispuesto á entrar por el camino de las reformas.

Las correspondencias anuncian descubrimientos de nuevas conspiraciones.

A causa del rigor de la censura telegráfica que existe en Rusia, no es posible recibir muchas noticias directas y hay que atenerse á las comunicaciones postales.

Circo ecuestre.—Hé aquí el prospecto que ha circulado la empresa, abriendo un nuevo abono por 10 funciones:

Llegados á esta capital 9 artistas de ambos sexos en el día de hoy, parte de los nuevamente contratados, la empresa, en su deseo de facilitar á este galante público su concurrencia á los variados espectáculos que se preparan, ha dispuesto abrir un segundo abono por diez funciones, que darán principio el lunes 13 del actual.

Sin perjuicio de dar á conocer otros artistas con quienes la empresa está en ajuste, algunos de ellos populares y de grandes simpatías en esta ciudad, puede hoy anunciar los siguientes que deberán hacer su exposición en la noche del referido día 13.

La notable Troup Roberston, (celebridades europeas), que tan extraordinariamente han llamado la atención del público de Madrid en el teatro de la Zarzuela en estos últimos días.

La simpática Miss Diana, amazona y equilibrista notable.

La célebre familia Flora, compuesta de los hermanos Cesare, Angelo, Rodolfo, Oreste gimnastas, mímicos y notabilidades cómicas.

El renombrado artista Sr. Guerrero, ventrólogo y especialidad en sus trabajos de prestidigitación.

Precio del abono por diez funciones.—Palcos-plateas, sin entrada, 200 rs.—Sillas de palcos-plateas, con entrada, 60.—Sillones de rellano, con entrada, 50.—Sillas de palco corrido, con entrada, 50.—Sillas de paraíso, con entrada, 30.—Lotes de diez entradas para palcos-plateas, 25.

Precios diarios, los de costumbre.

A los señores abonados anteriormente, se les reservarán sus localidades respectivas para este nuevo abono hasta el sábado á las nueve de la noche.

Los abonados disfrutarán, como de costumbre, sus localidades en las funciones de tarde.

El representante, *Francisco Bernabeu y Molina*.

Incendio.—A las cuatro y cuarto de la madrugada de hoy se ha declarado uno en el muelle en donde había un depósito de algodón y según de público se decía en el sitio de la ocurrencia, que el fuego se había propagado por los cuatro costados á la vez, por lo que no podemos apreciar si ha sido casual ó intencionadamente causado.

Hemos visto allí al Sr. Pobil, segundo comandante del puerto tomando varias disposiciones para encauzar el voraz elemento, y las dotaciones de la goleta y del cañonero son las que han trabajado para apagar el fuego.

Hojalatería.—D. Francisco Candela acaba de instalar su acreditado establecimiento que desde muy antiguo existía en la calle de Labradores, en el paseo de Mendez-Núñez, núm. 20.

En la elegante y bien surtida tienda, abierta al público desde el domingo último, encontrarán nuestros abonados, á precios sumamente módicos, cuantos utensilios de hoja de lata y latón se quieran.

Se componen y afinan con la mayor perfección, todo clase de instrumentos de música.

También se colocan cristales del tamaño y de la forma que se desee.

Sabido es la destreza y el esmero con que este acreditado industrial confecciona los objetos de su arte, para que nos detengamos á elogiar los que se fabrican en su establecimiento.

El Sr. Candela ha gozado siempre de una justa y legítima fama por la limpieza y perfección con que ejecuta sus trabajos.

Solar en venta.—El día 15 del actual, á las once de su mañana, tendrá lugar la venta en subasta pública, extrajudicial y voluntaria de un solar situado en el inmediato pueblo de Villafranca, calle de Barrio Nuevo, que mide 357 metros cuadrados. El remate se celebrará en el estudio de D. Vicente Izquierdo y Champourcin, notario de esta capital, calle de Argensola núm. 6, donde están de manifiesto los títulos de la finca y el pliego de condiciones, todos los días desde las ocho de la mañana á la una de la tarde.

Aviso.—Clase especial de Gimnasia Higiénica de nueve á doce de la mañana, dirigida por Mr. Pallás, calle de San Francisco núm. 18.

Tiras bordadas y entredoses.—En el establecimiento «La Navarra» calle de S. Francisco, 74, se acaba de recibir un gran surtido á precios sumamente económicos.

LINO ANTON.



SOMBRERERO.

CALLE MAYOR, 11.

Temporada de verano.

Gusto y economía.

Sombreros de jipijapa desde 60 reales en adelante, palma, paja y castor, y un magnífico surtido para niños de ambos sexos.

Calle Mayor, 11.

ACADEMIA DE FRANCES

POR

MONSIEUR P. AMALRIC.

¡No mas gramática Ollendorf!

Veinte y dos años de experiencia adquirida en la enseñanza de dicho idioma en las primeras capitales de España, donde he estado en lucha abierta con varios profesores y sus métodos; los cuales ofrecían enseñar el francés en ochenta lecciones, otros en cien y en seis meses y también sin libros, con hojas volantes escritas ó compendios ó cuadernos, etc.

A pesar de sus ofertas, todos estos profesores que no han podido hacer ni un solo alumno mediano y que se han visto caer por ellos mismos, son bien conocidos en muchas capitales de España, donde los apellidan «engaña bobos.»

Mi método es simple y fácil y sobre todo puramente francés.

Los señores franceses que tengan niños y deseen que estos estudien el francés, como en los colegios de Francia, podrán hacerlo conmigo y mi señora.

Los señores que hayan aprendido francés sin perfeccionarlo, podrán hacerlo conmigo, según sus deseos.

Clase de teneduría de libros por partida doble y aritmética mercantil.

Se enseña á traducir en tres meses.

Mr. Amalric, da lecciones á domicilio en el colegio «La Educacion», en el de señoritas de Santa Catalina, y en su casa, calle de Mendez-Núñez, número 25, piso segundo, desde las seis de la mañana hasta las diez de la noche.

ESPECTÁCULOS.

CIRCO ECUESTRE.—Gran función para hoy á las nueve de la noche, por la compañía ecuestre, gimnástica, acrobática y mímica, que dirige Mr. Fillis.

Entrada para palcos y plateas, 3 rs.—id. para paraíso, sin asiento, 2.

Imprenta de Costa y Mira

LA VERDADERA ECONOMÍA ESTÁ

EN LA

PAÑERÍA Y SASTRERÍA CATALANA,

CALLE MAYOR, NÚM. 20.

ELEGANCIA Y BARATURA.

Ya se han recibido en esta casa las ricas novedades para la temporada de verano, géneros del país y del extranjero para trajes de caballeros en Tricots, Chaviots, Vicuñas, Imperiales, Estambres, Elasticotines y todos cuantos géneros se deseen en este ramo.

En este Establecimiento, esta temporada, los trajes hechos, á medida de americana, á la Inglesa, última novedad en dibujos y confección según marcan los Figurines, se venderán á 80, 90, 100, 110, 120, 130, 140, 150, 160, hasta 500 rs. uno; y si hay quien haga la competencia á esta casa, se hará mas baja, de los precios marcados. ¿Quién es el que dejará de comprar por 80 rs. un traje? Las personas que deseen hacerse alguno pueden pasar con anticipación á elegir las telas para tomar turno por causa de ser muchas las medidas que hay tomadas.

Además, también hay un completísimo surtido de Chalinas, cuellos y puños para caballeros, á precios no conocidos hasta hoy.

Se admiten Oficiales y Oficiales.

CALLE MAYOR, N.º 20.

